

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 31 de mayo de 2023

### JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### NUEVA ECONOMÍA DE LOS PLÁSTICOS

**SE COMPROMETE LA CIUDAD ELIMINAR ENVASES DE UN SOLO USO PARA 2025.** El Gobierno de la Ciudad de México, se sumó al Compromiso Global por la Nueva Economía de los Plásticos del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente en el que se compromete a impulsar la desaparición de los envases de un solo uso para 2025. La titular del Ejecutivo local **CLAUDIA SHEINBAUM** firmó el documento de adhesión a la iniciativa en la que participaban más de mil gobiernos, empresas y organizaciones civiles, y hoy se dará a conocer oficialmente en París, Francia en el contexto de las negociaciones de los estados miembros de Naciones Unidas en busca de un acuerdo para controlar la contaminación por plásticos. Jor 31 UNI 13 REF 1 Mil 10 Exc 23 Pre 1,4 Raz 14 Her 12 24horas 6 Eco 41 R. índigo 4 Basta 10

#### DEMOCRACIA

**LIDERESAS DE AL Y ESPAÑA DEBATEN SOBRE DEMOCRACIA.** DIÁLOGO. SHEINBAUM y Francia Márquez inauguran hoy foro en Antropología. Claudia Sheinbaum inaugura hoy el diálogo Mujeres de América: por los Derechos y el Bienestar, que reúne a algunas de "las lideresas más relevantes" de España y Latinoamérica, un foro organizado por el Gobierno de Ciudad de México, la Organización de las Naciones Unidas (ONU), MILENIO y Grupo Prisa. La sede de este encuentro es el Museo Nacional de Antropología, donde las participantes discutirán temas como derechos de las mujeres en la región y su intervención en la política. De acuerdo con el programa, este grupo de mujeres destacadas de la política en España y Latinoamérica abordará "la agenda urgente de reformas en materia de democracia, igualdad y justicia que exige nuestra región en la pospandemia". La vicepresidenta de Colombia, Francia Márquez Mina, estará presente de manera virtual en la inauguración del encuentro junto a la jefa de Gobierno de la capital del país Mil 10

## LEY DE MEMORIA

**AVALAN CREACIÓN DE LEY DE MEMORIA EN CDMX.** Entre críticas de opositores, el Congreso de la Ciudad de México avaló la creación Ley de Memoria, una iniciativa remitida por la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Esta ley tiene como objetivo el reconocimiento de las víctimas y de la sociedad al acceso a los archivos en poder de las instituciones capitalinas relacionados con violaciones graves a derechos humanos." Esto, como una garantía para que la ciudadanía verifique cómo es que sucedieron los hechos, los motivos y circunstancias en las que se cometieron las violaciones. Asimismo, la ley puntualiza la creación de lo que llamó sitios de memoria, que son espacios donde ocurrieron delitos de lesa humanidad, genocidio, agresiones a la población, actos de resistencia y lucha, o espacios físicos que víctimas y comunidades consideren que pueden rendir memoria. Ref 3 Uni 13 M Jor 30C

## PLANES URBANOS

**RECLAMAN POR ALBAZO EN PLANES URBANOS.** Ciudadanos y activistas se manifestaron ayer por los atropellos que ha sufrido la Constitución durante la creación del Plan General de Desarrollo Urbano y el Programa General de Ordenamiento Territorial. Se hicieron muchísimas omisiones de carácter legal y, en términos de los contenidos, no es realmente un plan lo que tenemos enfrente. Un plan debe tener un diagnóstico, objetivos y metas y por más que uno le busque a esos objetivos, pues no aparecen", consideró Manuel Canto, investigador de la UAM Xochimilco. Los activistas montaron una lona con la leyenda "El Gobierno no está por encima de la ley" y las consignas de #NoalAlbazodelPGD y PGOT. Como parte de la protesta, leyeron cartas abiertas a la sociedad con la intención de hacer conciencia y que se unan a su movimiento...Por lo pronto, la activista Mayela Delgadillo, expresó: "Lo más importante que tenía que hacer la **Jefa de Gobierno**, y todo este Gobierno, era sacar el Plan y el Programa, era su forma de gobernar, ahorita vamos para el quinto año y nadie sabe qué hizo". Ref. 2-Cd.

## FALTA DE AGUA

**ARREMETEN POR LA FALTA DE AGUA.** Sin agua ni para bañarse; a veces, plantas y mascotas se quedan sin el vital líquido. La tarde del 29 de mayo de 2023, habitantes de diversos pueblos, colonias y localidades al sur de la Ciudad de México, marcharon sobre algunas arterias viales hasta llegar al estadio Azteca, ello para reclamar por su proceso de remodelación. De acuerdo a lo explicado, el 22 de mayo el Gobierno de la CDMX presentó nuevos documentos en un ambiente de consenso para la planeación del territorio cercano al Coloso de Santa Úrsula; los afectados argumentan jamás haber sido consultados por la extracción de agua, solapada por autoridades capitalinas. "No le estamos pidiendo su consentimiento a **CLAUDIA**, a Azcárraga o a quien tú digas y mandes, no tenemos por qué hacerlo porque esto, los pedregales, los recursos naturales son de todos, no de unos cuantos", comentó Areli Sosa, quien proviene de San Pedro Mártir y se ha mostrado preocupada por el impacto ambiental que tendrá la remodelación del estadio Azteca rumbo al mundial de fútbol del año 2026. Basta 9

## RUMBO 2024

**INE ORDENA A MORENA QUE SUS ASPIRANTES CESEN CAMPAÑAS.** "Promoverse podría afectar la equidad interna y los comicios de 2024". La medida cautelar va contra Sheinbaum, Adán López y Ebrard. La oposición interpuso más de 200 quejas contra los presidenciables. Doce municipios serán decisivos en los comicios del estado de México. **BUSCA EL INE FRENAR A MORENISTAS RUMBO A LOS COMICIOS DE 2024.** La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) "vinculó" a Morena para que sus aspirantes presidenciales – y sus simpatizantes- se abstengan de realizar eventos en los que se les promoció en esa condición. El INE subrayó que estas acciones podrían afectar la equidad de la contienda interna del partido y del proceso electoral federal 2024. Los tres consejeros que integran dicha instancia advirtieron que esos actos podrían afectar la equidad del proceso electoral del año entrante, con lo que dieron la razón a los denunciantes (PRD y MC) y declararon procedente la tutela preventiva, por lo que los morenistas tampoco podrán hacer propaganda de ese tipo en bardas, espectaculares y calcomanías para vehículos con imágenes o alusivas a los presidenciales. La queja de la oposición fue contra la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, los secretarios de Relaciones Exteriores y de Gobernación, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández, respectivamente. Jor 1, 11,27 Uni 11M Ref 7-A Mil 8 Exc 1,6 RAz 5

**EBRAR DARÁ MÉTODO EL 5 DE JUNIO.** El canciller Marcelo Ebrard, insistió en que dará a conocer su propuesta para elegir al abanderado de Morena a la Presidencia del 2024, el próximo 5 de junio, una vez que pasen las elecciones en el Estado de México. Asimismo, reconoció que ahora que ha salido otro aspirante, de los denominados "corcholatas" por el Partido Verde, el senador Velasco, el funcionario consideró que el PVEM y el PT "tienen todo el derecho de postular a quienes consideren por- que somos una coalición... y ya que la gente decida", al tiempo que manifestó que "se va a extrañar a otra mujer... a ver si brinca", en el sentido de que hasta el momento sólo la jefa de gobierno de la CDMX, ha destacado abiertamente como aspirante, aunque dijo, que no le corresponde a él dar nombres. (Cecilia Higuera). Cro 6

**¿QUIÉN MERECE RECIBIR LA ESTAFETA DE AMLO? POLÍTICA ECOLÓGICA. SHEINBAUM VIRALIZA SUS LOGROS VERDES.** Como parte de su estrategia ecológica para la Ciudad de México, la jefa de gobierno local, Claudia Sheinbaum, recordó su etapa como titular de la Secretaría del Medio Ambiente durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, por lo que presentó la certificación Sello Verde, el cual es un trabajo que retomó durante su titularidad en Sedema. La mandataria indicó que este Sello Verde se trata de una certificación que garantiza, promueve, orienta y fomenta la producción agroecológica en el Suelo de Conservación, bajo el cumplimiento de los productos no agroquímicos que llegan a la capital. Basta 8

## GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFA DE GOBIERNO

**REDES DE PODER ENERGIA.** La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, encabezó la presentación del “Ideathon para la Transición Energética”, que se realiza en el Centro de Desarrollo e Innovación Tecnológica Vallejo, ubicada en la Alcaldía Azcapotzalco y que reúne a más de 333 personas interesadas en desarrollar proyectos que ayudan a la CDMX a acelerar el proceso de transición energética sustentable. RI. 9

**BAJO RESERVA.** Fiel a su historia, el PVEM por si acaso tiene encendidas tres veladoras para ver cuál de ellas resiste el chiflón y queda encendida hacen ver que hace unas semanas, diputados del Verde le dieron su apoyo a Marcelo Ebrard para que sea candidato presidencial. Hoy los dirigentes del partido del tucán apapachan a Adán Augusto López en su Convención Nacional que realizará en la CDMX. Y le harán los honores nuevamente a Don Marcelo en Monterrey, Nuevo León. Y hace un mes, el diputado federal del Verde Ecologista, Antonio de Jesús Ramírez, aseguró que la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, es la mejor opción, ya que es una gran defensora del medio ambiente. Nadie sabe hoy cuál de las tres corcholatas será la elegida para ostentar la candidatura presidencial de Morena para 2024, pero de lo que todos están seguros es que el Partido Verde estará ahí oportunamente para entregarle su amor y, desde luego, recibir como pago amor. Uni 2.

**LA FERIA,** por Salvador Camarena. El que mucho se despide es que no se puede ir. Marcelo Ebrard está a punto de perder el tren, ya no digamos de la candidatura de Morena, sino de la eventualidad de convertirse en factor de la elección en 2024. De ahí los reclamos del canciller a **CLAUDIA SHEINBAUM**, a la que lanza indirectas para que ya renuncie a la Jefatura de Gobierno. El lunes –nada nuevo– el titular de la SRE insistió en que todas las corcholatas deben dejar al cargo si han de competir por la candidatura oficial. **SHEINBAUM**, por supuesto, da el avión al encargado de la diplomacia mexicana. Marcelo quiere que el oficialismo organice un último sprint porque siente que así podría demostrar que es mejor pieza como aspirante a la Presidencia. Y la única manera de que tal oportunidad suceda pasa por la renuncia de las dos corcholatas que realmente cuentan. Fin. 36

**A FUEGO LENTO,** por Alfredo González. El Partido Verde Ecologista de México vive un momento peculiar y al menos dos de sus corrientes están entregadas antes de tiempo a aspirantes presidenciales que no pertenecen a sus filas, mientras que un tercer grupo apoya el proyecto político de Manuel Velasco. Y es precisamente la corriente del senador chiapaneco la que tiene la relación directa con Morena, su dirigente, Mario Delgado, y con el Presidente Obrador, lo que sin duda lo convierte en el grupo más fuerte para tejer y negociar una alianza de cara a la sucesión presidencial de 2024. Esa es la visión de Velasco Coello quien aceptó que varios de sus colegas dejaron ver sus ambiciones políticas personales con mucho tiempo de anticipación. Y sabe quiénes son. Existe un grupo encabezado por el diputado federal Javier López Casarín, que apoya abiertamente el proyecto del Canciller Marcelo Ebrard, mientras que en la CDMX otro sector, liderado por el diputado local Jesús Sesma, respalda a **CLAUDIA SHEINBAUM**. Her 6.

**EL GÚRU DE LA BARRANCA**, por Eduardo Camacho. Lilly Téllez citó que puede ganarle a **CLAUDIA**, Marcelo o Adán porque es “muy competitiva”. Bas. 16

**ROZONES.** Con la novedad de que las “**corcholatas**” de la 4T, al menos las oficiales, recibieron ayer un revés de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE. Porque resulta que ésta determinó ordenar a Morena que exija a sus aspirantes no asistir a eventos donde los promocionen y además que autoridades y simpatizantes no les organicen ese tipo de encuentros. El resolutivo se derivó de quejas interpuestas por “la presunta realización de promoción personalizada con fines electorales, la probable realización de actos anticipados de precampaña y campaña, el posible uso indebido de recursos públicos con el propósito de posicionarse ante el electorado, así como la presunta difusión de informe de labores, de cara a 2024”. El partido guinda, nos comentan, tendrá ahora que contener las ansias sucesorias que ya están más que desbordadas. ¿Podrá? ¿Querrá? Raz. 2

¿**SERÁ?** Dicen que no se debe desestimar la repentina cercanía que mostraron Gerardo Fernández Noroña y Ricardo Monreal hacia Adán Augusto López en el reciente cierre de campaña de Delfina Gómez en el Edomex. Por más que algunos quieran minimizarlos, ambos legisladores poseen actualmente cuadros y estructuras, cuyo control querrían tener muchos. Hay quienes ya empezaron a calcular el resultado del desplazamiento de las **dos Corcholatas con las que encabezan las encuestas**. Nos dicen que la cercanía Adán-Monreal tiene mucho que ver en que el senador haya vuelto a entrar a Palacio Nacional. ¿Será? 24H-2.

## ARTÍCULOS

**LA ANTESALA DEL 2024**, por Omar Cepeda. Las condiciones del Canciller Marcelo Ebrard, adelantarán y pondrán más presión al proceso electoral de 2024. Su renuncia a la cancillería es inminente y será más temprano que tarde, ya que le urge romper las ataduras que le impone la SRE para hacer una campaña de 360 grados, es decir, en todos los municipios del país, y 24 por 7 días. Es la siguiente etapa natural de su precampaña, y a lo que apuesta para consolidar sus preferencias. Pero si no se logra esclarecer el proceso interno, y la dirigencia de Morena le imprime incertidumbre, abriría peligrosamente una ruta hacia la ruptura de Marcelo contra **CLAUDIA SHEINBAUM** o Adán Augusto. Bajo este horizonte, Morena tendría posibilidades reales de fracasar. Ebrard es el único candidato, incluidos los de la actual oposición, que podría aglutinar a diversos partidos que actualmente se mueven de manera aislada, como MC y otros que tratan de encabezar una coalición prometedor. Fin. 26

**COAHUILA, EL WATERLOO DE MORENA**, por Alejo Sánchez. A unos días de la elección en Coahuila, se le ocurrió a AMLO que declinaran Ricardo Mejía (PT) y Lenin Pérez (PVEM) a favor del ‘zar del carbón’ (Armando Guadiana), sin considerar lo que piensen ellos y sus simpatizantes en torno a esta decisión cupular. El tema de fondo no es ni siquiera que Morena pierda esta elección, sino la terquedad de AMLO cuando se trata de poner por delante sus filias y fobias para definir candidaturas, sin importar el cargo de representación popular que esté en juego, como sería el caso de la candidatura presidencial. Por más esfuerzos que hace el presidente, no puede ocultar su preferencia por **CLAUDIA SHEINBAUM** y no hace nada para frenar con hechos la cargada en favor de ella, sin importarle que pone en riesgo la elección presidencial. Fin. 27

**OJALÁ SEA MARCELO**, por Carlos González. Estos dirigentes están muy equivocados, si creen que los votos que no simpatizan con el régimen de López Obrador votarán en automático por quien sea el candidato o candidata opositora. No es así. En conversaciones clasemedieras comienza a escucharse con mayor insistencia y frecuencia que “ojalá sea Marcelo” el candidato de Morena, porque muchos de los que han sido agraviados cobardemente por López Obrador desde la mañanera, saben que nunca han sido defendidos por los partidos de oposición. Estos partidos no pelan a la gente, punto. No existen acercamientos con la ciudadanía, no existen acciones contundentes de defensa de los que piensan diferente al Gobierno Federal, no existen liderazgos con los que la gente se identifique. Y por eso, existen electores que preferirían tener como presidente a Marcelo Ebrard, que a cualquier reciclado sin carisma ni cercanía con la gente que imponga Marko Cortés o que un cuestionadísimo Alito Moreno. No, la clase media no votará en automático por la alianza opositora, pero a ellos les importa un cacahuete. Si López Obrador desea tener una victoria mucho más contundente de la que tendrá en 2024 con **CLAUDIA SHEINBAUM PARDO** y un presidente que detente tanta legitimidad como él, deberá decantarse por Marcelo Ebrard. Fin. 28

**UNIDAD Y PARTICIPACIÓN**, por María Amparo Casar. En dos días más faltará exactamente un año para las elecciones de 2024. Como bien dice Dante Delgado, “la política no es, va siendo”. El significado de esta frase es que en política no hay nada escrito; las fichas se van moviendo por voluntad y pragmatismo o por las circunstancias, sin que podamos prever con alguna exactitud sus ires y venires. Quiere decir que las certezas de hoy pueden dejar de serlo mañana. Él va siendo es parte de la política y de la democracia. Quienes hoy son enemigos o adversarios, mañana pueden ser aliados. En 2012, PRD, PT y MC compitieron juntos por la Presidencia. En 2018, el PVEM jugó con el PRI, antes con el PAN y en 2021 ya estaba con Morena. Hoy **SHEINBAUM** es la favorita de López Obrador, mañana quién sabe. No es posible prever el rompimiento de alguna de las corcholatas con López Obrador, de no ser el o la elegida. Nadie pensó que el PT o el PVEM se separarían para el proceso electoral de Coahuila de 2023 y eso ocurrió, aunque finalmente ambos partidos abandonaron a sus candidatos para seguir en la alianza. Las combinaciones posibles para el 2024 son, por el momento, muchas y muy variadas. Exc 6.

**MAYORÍA EXPLICABLE**, por Salvador Guerrero. Una buena noticia que la gran cohesión existente dentro de los integrantes del CCE se demuestre con la asignación de esa cúpula, dirigida por Francisco Cervantes Díaz, ahora delegada en José de Jesús Rodríguez Cárdenas, quien representará a este organismo ante el Consejo Económico Social y Ambiental, encabezado por la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**. La amplia mayoría se explica. Raz. 11

**ESCULPIR LA PAZ**, por Salvador Guerrero. La paz no solo se construye, también se esculpe. En la erradicación de la violencia nunca sobran estrategias ni artes. El programa Sí al Desarme Sí a la Paz integra voluntades ciudadanas, eclesíásticas e institucionales para sacar las armas de los hogares. Esta acción contribuye a profundizar los resultados de la política de seguridad impulsada por la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, y que ha permitido avances en todas las alcaldías. Bas. 12

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**RECONOCEN SUS MÉRITOS.** El Congreso capitalino entregó a 124 agentes la Medalla al Mérito Policial 2022, en reconocimiento a las acciones destacadas de Policías de la SSC y la FGJ, y así como integrantes de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. De los 124 premiados, 23 son mujeres. Ref 4C.

**VEN INCIDENCIA DELICTIVA SIN REFLEJO EN PERCEPCIÓN.** Aunque la Alcaldía Benito Juárez presentó la mejor percepción de seguridad a nivel CDMX en el primer trimestre del año y Tláhuac la peor, no necesariamente esta última presenta una incidencia delictiva más alta que la primera en todos los delitos, así lo dio a conocer la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana. Ref 4.

**EN CUAUHTÉMOC REINA IMPUNIDAD.** A pesar de los operativos contra franeleros en la Alcaldía Cuauhtémoc, datos de la SSC y de la misma demarcación revela que esa situación fue una constante a afrontar por automovilistas durante 2022 en toda la demarcación. Bas 12.

**PADECE GAM ALZA DE 175% EN EXTORSIONES.** En dicha Alcaldía, a cargo de Francisco Chíguil, sus habitantes padecen un incremento de 175% en el delito de extorsión y además es la segunda demarcación más insegura de la CDMX, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Bas 12.

### **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**CONDENAN A NICIAS ARIDJIS A TRES AÑOS DE CÁRCEL; ENFRENTA OTROS TRES DELITOS.** La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México logró la primera sentencia en la investigación de una red de corrupción en el sector de bienes raíces en la Alcaldía Benito Juárez, al ser condenado a tres años de prisión el director de Obras y Desarrollo Urbano de 2006 a 2018, Nicias René Aridjis, quien en un procedimiento abreviado aceptó su responsabilidad en el delito de enriquecimiento ilícito. Además se recuperaron unos 25 millones de pesos por los cinco inmuebles que le fueron asegurados en dicha demarcación, Álvaro Obregón y Coyoacán, lo que confirma que no existe ninguna persecución política, sólo una investigación sólida, profesional y científica, afirmó la dependencia. Jor 29, Cro 10.

**Y VINCULAN A OTRO EXFUNCIONARIO.** Un extrabajador del Registro Público de la Propiedad fue vinculado a proceso por el delito de ejercicio ilegal del servicio público. Las indagatorias refieren que el exservidor público hizo uso de su puesto para trasladar el dominio de diversas propiedades. Ref 1C.

**PAN ACUSA A LA FISCALÍA CAPITALINA DE REALIZAR FIESTA CON EL DINERO HALLADO EN EL CATEO DEL WALLSTREET CAPITAL.** Militantes del Partido Acción Nacional anunciaron que solicitarán a la FGJCDMX un documento aclaratorio acerca del método de pago de la renta de una terraza en la que tuvo lugar la fiesta de cumpleaños de Oliver Pilares, coordinador de las Fiscalías regionales, festejo en el que participaron varios funcionarios pertenecientes a esa institución, entre ellos Ernestina Godoy Ramos. La solicitud del partido radica en esclarecer si el alquiler del lugar se llevó a cabo con dinero público o privado. De acuerdo con los dirigentes del PAN, la fiesta en la que participaron Godoy Ramos y trabajadores pertenecientes a la Fiscalía coincide con la nula comprobación y explicación del destino del dinero hallado en la empresa financiera WallStreet Capital, consorcio en el que se desarrollaban delitos como lavado de dinero y cuyas cámaras de vigilancia demostraron que el dinero hallado no coincidía con el que se exhibió en la carpeta de investigación de la FGJCDMX. Cro 11

**AL ALZA, ROBOS EN CASAS DE LA HIPÓDROMO CONDESA; PESE A DENUNCIAS NO HAY DETENIDOS.** El robo a casa habitación se ha vuelto recurrente en el corredor Hipódromo Condesa, alertaron residentes que en los días recientes han conocido de asaltos en las calles Alfonso Reyes y Tamaulipas. Señalaron que han presentado denuncias ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, sin que hasta el momento se reporten personas detenidas. De acuerdo con las cifras sobre incidencia delictiva que se dieron a conocer el mes pasado, la Ciudad de México, según la estadística oficial, tuvo un incremento en el robo a casa habitación. En el primer trimestre de 2022 se reportaron 834 asaltos, cifra que aumentó a 960 en el mismo periodo de 2023, es decir, un aumento cercano a 15%. Jor 39

**EXIGEN PROTEGER A MADRE E HIJA.** Eloisa y su hija llevan tres años pidiendo ayuda tras escapar de su casa en Francia y denunciar diversas formas de violencia de género por parte del padre de la menor. En la CDMX han enfrentado revictimización y el temor a que su agresor se lleve a su hija, gracias a una resolución del Poder Judicial capitalino. Ref 4C

**CAE QUIEN LANZÓ PERRO A UN CAZO; ERA POLICÍA.** Elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México y de la Comisión Nacional Antihomicidio de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, cumplieron orden de aprehensión en contra de Sergio "N", en un domicilio ubicado en la Alcaldía Coyoacán de la Ciudad de México. Previamente, La Fiscalía General de Justicia del EDOMEX, había obtenido una orden de aprehensión contra Sergio "N", quien presuntamente sería la persona a la que en un video se observa arrojando a un perro en un cazo de aceite hirviendo en el municipio de Tecámac. Uni 12

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**A FESTEJAR RODANDO.** El Segundo Festival de la Bicicleta se realizará en la CDMX del viernes al domingo en la Plaza de la República en el Monumento a la Revolución. Participan las Secretarías de Movilidad, Salud, Cultura, así como el Instituto de la Juventud e Instituto del Deporte. Ref 3C.

**BUSCAN REGULAR A MIL 500 MOTOTAXIS DE TLÁHUAC.** La Alcaldía de Tláhuac trabaja en regularizar el servicio de los mototaxis, por ser un medio de transporte alternativo que beneficia a los vecinos de las colonias en las cuales no operan micros o combis, reconoció la titular de la demarcación, Berenice Hernández Calderón. En entrevista, informó que la flotilla actual de dichos vehículos y golfitaxis que transitan en la Alcaldía es de mil 500, a los cuales censaron presencialmente el año pasado. Las autoridades entregaron a los responsables de las unidades una calcomanía con las siglas de la jurisdicción, el número económico y el nombre de la organización a la que pertenecen. Sol 21

**MUEREN MÁS BIKERS QUE PEATONES.** Por primera vez, los motociclistas se ubican como los usuarios más vulnerables de la vía pública en la CDMX, al registrar un porcentaje más alto de personas fallecidas, con 41%, incluso por arriba de los peatones, que representan el 30% de las defunciones, así se dio a conocer durante el diálogo “Calles para la Vida, Repensar la Movilidad”, convocado por la Alianza Nacional por la Seguridad Vial. Pre 7

**RENUEVAN LUMINARIAS.** En la estación del Metro Portales de la Línea 2, se realizan labores de mantenimiento. El equipo de Baja Tensión del STC-Metro, sustituyó 27 lámparas obsoletas por nuevos equipos con tecnología led, así lo informó la dependencia. Ref 4C

**CONTIENE DESECHOS.** Gran cantidad de basura acumulan las rejillas del STC-Metro en la Línea 3, que corre por Insurgentes Norte al cruce con Montevideo. Ref 3

## **SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA**

**BUSCAN ALTERNATIVAS PARA CUIDAR COLONIAS.** Para evitar que se desarrollen más obras y se autoricen cambios de uso de suelo, vecinos han optado por promover programas parciales de desarrollo urbano. Ninguna de las propuestas ciudadanas ha prosperado en el Congreso de la Ciudad o en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi). En las colonias Bosques de las Lomas, Granadas, Anzures, Cuauhtémoc, Roma Norte, Hipódromo e Hipódromo Condesa, gestionaron la renovación de la normatividad para acotar las zonas en donde se pueden llevar a cabo nuevas obras. "Pero el Congreso sólo aprobó los programas parciales de Atlampa y Vallejo, para promover el desarrollo inmobiliario, sin atender nuestra petición, a pesar de que seguimos el procedimiento legal", expuso el representante de la Fundación La Roma, Mario Rodríguez..."La Roma es la zona patrimonial en donde se concentra el 10 por ciento de los inmuebles catalogados del siglo 20 en el País, pero ahora mismo, en Córdoba 87, se promueve el cambio de uso de suelo de una casa catalogada para un hotel", apuntó Rodríguez. Ref. 1-Cd.

**CRECE OPOSICIÓN A PLANES URBANOS.** Al acusar que el proyecto para el nuevo Plan General de Desarrollo (PGD) y el Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) de la Ciudad de México, van en contra de la Constitución ante la falta de participación ciudadana; vecinos y académicos analizan las medidas a tomar para evitar su aprobación. Mayela Delgadillo, integrante del Frente Ciudadano Salvemos la Ciudad, dijo a EL UNIVERSAL que los documentos no cuentan con las características metodológicas adecuadas. "Los documentos que presentan no tienen las características metodológicas, de sistematización, justificación, objetivos a mediano y largo plazo. Nosotros lo que decimos es que metodológicamente no cumplen con los requisitos por tanto no pueden ser aprobados", señaló. Manuel Canto Chac, especialista en políticas públicas y participación ciudadana de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Xochimilco, consideró que la mejor opción sería devolver el proyecto al Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva (IPDP)...Uni. 13

**EXIGEN COLECTIVOS NUEVO PROCESO DE CONSULTA SOBRE DESARROLLO Y ORDENAMIENTO URBANOS.** Integrantes de diversos colectivos ciudadanos en defensa del medio ambiente y en contra de la corrupción inmobiliaria y la gentrificación se manifestaron frente al edificio de Gobierno, ubicado en el circuito de la Plaza de la Constitución, para exigir a las autoridades capitalinas que se abra un nuevo proceso de consulta del plan general de desarrollo (PGD) y el programa general de ordenamiento territorial (PGOT) antes de que los proyectos sean enviados al Congreso de la Ciudad de México. Durante la protesta se leyeron dos documentos, que se entregaron en la Oficialía de Partes del gobierno capitalino, en los que rechazaron lo que definieron como un albazo en la elaboración de los documentos con consulta simulada y sin participación ciudadana. Jor. 31

**SUSPENDEN ACTIVIDADES.** La PAOT colocó sellos de suspensión de actividades al inmueble catalogado por el INBAL, ubicado en Belisario Domínguez 12, en el Centro. Esto por realizar trabajos de construcción sin mostrar las autorizaciones correspondientes. Ref. 1-Cd.

**GALERIAS POLANCO.** Buscan cambiar el uso de suelo de Horacio 147, para crecer hasta ocho niveles más la plaza comercial Galerías Polanco e instalar cines en una construcción total de cerca de ocho mil 500 metros cuadrados. El Congreso local dio a conocer en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México que la empresa Edificio Polanco S.A. de C.V. presentó la iniciativa ciudadana para modificar el Programa Parcial de Desarrollo Urbano Polanco, en la alcaldía Miguel Hidalgo. La iniciativa, presentada el año pasado, busca que se apruebe la construcción de ocho niveles, además de los cuatro que ya existen. La Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana del Congreso de la Ciudad de México apuntó que los habitantes de la Ciudad de México, incluidos los vecinos de la zona, pueden formular observaciones negativas o positivas y dirigirlas al presidente de esta comisión, ya que el Consejo Consultivo de Desarrollo Urbano no está constituido. Ayer en la *Gaceta Oficial*, el Congreso publicó otros ocho avisos de iniciativas para modificar usos de suelo en la misma alcaldía Miguel Hidalgo, así como en predios de alcaldías como Tlalpan y Cuauhtémoc. Por el tipo de desarrollos, destacan tres iniciativas para modificar el uso de suelo en esta última demarcación. Exc. 22-C

**ANTE ACUSACIONES, SEDUVI NIEGA PROMOVER DESARROLLOR IRREGULARES.** La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) rechazó las acusaciones del alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, quien señaló a la dependencia de fomentar el caos inmobiliario a través de las facilidades administrativas. “Los Acuerdos de Facilidades Administrativas emitidos por el Gobierno de la Ciudad de México son parte de las acciones implementadas para reactivar la economía, ello con motivo de la crisis ocasionada por la pandemia del Covid-19”, se lee en una tarjeta informativa. Por ello, la Seduvi detalló que este apoyo posibilitó la ejecución de proyectos inmobiliarios, logrando una mayor agilidad y captación de inversión en la capital, por ejemplo en Paseo de la Reforma y en otras vialidades primarias. Asimismo, la dependencia aclaró que con las facilidades administrativas no se excluye la facultad de las alcaldías de verificar el cumplimiento de las disposiciones en el proceso de construcción de la obra, pues lo único que la Seduvi permite es iniciar las obras a la par que se realizan los trámites administrativos para su regulación. 24 Hrs./7. Pre. 5

**SEÑALA ALCALDE QUE NO HABRÁ CAMBIOS DE USO DE SUELO EN MH.** El alcalde Mauricio Tabe informó a los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) que en Miguel Hidalgo no habrá cambios de uso de suelo, a pesar que el Gobierno de la Ciudad de México les prometa que en el Congreso local conseguirán la autorización con su mayoría parlamentaria. Durante una reunión con los desarrolladores, el titular de la demarcación sostuvo que ante la criminalización del desarrollo inmobiliario en la Ciudad de México, la alcaldía no apoyará ninguna solicitud que implique construcciones de más niveles, más vivienda, aumento de densidad, cambios de giro o restricción de área libre. “Lo dejamos muy claro hoy en una reunión con la CANADEVI, que agrupa a desarrolladores de vivienda, lo dijimos de frente, vamos a cuidar el Programa de Desarrollo Urbano y los planes parciales”, sostuvo. Pre. 5